

HOJA TELEGRÁFICA DE LA ALQUITARA

Año I.

Mahón 3 de agosto de 1912.

Núm. 3.

Conferencias telegráficas de la Agencia Mencheta

De Madrid

Siguen las sumisiones

Viernes 12 noche.

El Presidente del Consejo de ministros ha facilitado a los periodistas un telegrama del Capitán general de Melilla dando cuenta de la sumisión del kaid de Benibuyahí.

Decía en el despacho aludido el general Al-dave, que hoy recibiría al importante jefe de la cabila de referencia.

Se concede a esta entrevista una gran importancia, por tratarse de un jefe que goza de gran prestigio entre las cabilas que últimamente lucharon contra España.

Rumores graves

Carecen de fundamento los rumores y noticias propaladas por los periódicos conservadores respecto a que se conspira en sentido republicano.

Así lo declaró esta tarde el jefe del Gobierno, hablando con los periodistas.

Añadió el señor Canalejas que ha recibido buen número de telegramas de los Gobernadores civiles y militares de diferentes provincias, manifestando que carecen las noticias aludidas, del menor fundamento.

Telegrama a la Infanta

El señor Canalejas ha telegrafiado esta tarde a la Infanta Isabel, felicitándola muy sinceramente por el feliz resultado del viaje que Su Alteza ha llevado a cabo por provincias, pues con él ha prestado un excelente servicio a la monarquía, ya que ha sido objeto en todas las poblaciones que ha visitado de las más unánimes y entusiastas manifestaciones de simpatía y respeto.

Doña Isabel permanecerá en la Granja una temporada, ignorándose aún si marchará a San Sebastián, cuando regresen los reyes a aquella capital.

El Código minero

En el ministerio de Estado se ha reunido esta tarde la comisión que entiende en la confección del proyecto del Código minero.

Los trabajos del Código de referencia se encuentran muy adelantados.

La comisión estudió muy detenidamente las observaciones hechas por el Instituto de Reformas Sociales.

Después examinó los trabajos presentados para su estudio y que se relacionan con los proyectos referidos.

Cuando quede unificado el estudio, será sometido a la aprobación del Ministerio de Fomento.

Las protestas de Iglesias

Sábado 2 madrugada.

El diputado socialista don Pablo Iglesias ha visitado nuevamente al subsecretario de Hacienda para protestar contra el cobro de unos derechos que se les viene exigiendo a varias sociedades obreras.

Lamentóse el señor Iglesias de que no se haya hecho nada para corregir esto, a pesar de hacer ya algún tiempo que persigue este asunto, y de haberle prometido varias veces el ministro de Hacienda, que lo estudiaría y obraría en justicia.

Visitas al conde

El conde de Romanones, que hace algunos días se encuentra en Madrid, está siendo visitadísimo por sus amigos políticos.

En breve marchará al Norte, donde pasará el resto del verano.

Un concurso

El comisario regio del canal de Isabel II, señor Mellado, ha publicado un concurso para el aprovechamiento de energía eléctrica de un salto de agua propiedad del referido canal.

Los internados

A primera noche han llegado a Madrid catorce realistas portugueses que marchan internados a Cuenca.

En el asilo "Fernández Latorre" les fué servida una comida abundante, y poco después continuaron su viaje a Cuenca.

Fuentes

Hoy llegará a Madrid el matador de toros Antonio Fuentes, que sufrió una grave cogida en la plaza de Santander.

El herido mejora, y aquí será asistido por el célebre doctor Bravo.

De provincias

Bolsa de Barcelona

Viernes 10 noche.

4 por 100 interior	84'80
Norte	89'42
Amortizable 5 por 100	102'40
M-Z-A	95'00
Banco España	448'50
Francos	5'85
Libras	26'72

Una recepción

Sábado 2 madrugada.

Comunican de San Sebastián que en el mi-

nisterio de Fomento se ha celebrado una recepción diplomática.

Atribúyesele gran importancia, porque se considera que ha de ser una de las últimas reuniones de las que han de preceder a la forma del tratado de Marruecos.

Este está casi terminado y únicamente se espera que regrese de Rusia Mr. Poincaré, para ultimar ciertos detalles.

Habla Prieto

El ministro de Estado señor García Prieto, habló con los periodistas cuando hubo terminado la recepción diplomática, contando a aquellos algunos detalles de lo tratado y mostrándose muy complacido del resultado de los trabajos.

Refiriéndose al artículo que publica "Le Journal" acerca del acuerdo franco-español, dice el ministro que se acerca la ocasión en que se pueda tratar del acuerdo que se relaciona con el territorio de Lucus.

Añadió que España ha renunciado a prolongar sus fronteras por el monte Ramis, por pertenecerle ya toda la parte que comprende el Valle Marga y que se podrá contar con una rápida comunicación entre Este y Oeste.

En la zona de Ifuí, España ha concedido a Francia cerca de doscientos mil kilómetros, quedando reducido el territorio español a unos cien kilómetros.

Referente a la cuestión de las misiones de los franciscanos franceses, se ha acordado que vayan únicamente a las zonas francesas, limitándose también los misioneros españoles a recorrer los terrenos que pertenezcan a nuestra nación.

Cada nación recaudará independientemente los derechos de Aduanas.

Referente a los de tránsito, se establece una cláusula, en virtud de la cual las mercancías que atraviesen la zona española con destino a los territorios franceses pagarán una cantidad por dicho concepto de derechos de tránsito, y si volvieren a la zona española, pagarán nuevamente derechos de entrada.

El ferrocarril de Tánger a Fez, ha sido concedido a la compañía Franco-Española de ferrocarriles.

Por último, ambas naciones establecerán policías en las fronteras, para ejercer mutuamente la vigilancia en los límites de sus respectivas influencias.

Funerales

Comunican de Almería que se han celebrado en aquella capital solemnes funerales por el alma del invicto general Alvarez de Sotomayor.

La familia del finado general, está recibiendo innumerables manifestaciones de pésame.

El Ayuntamiento ha acordado poner a una de las principales calles el nombre de Alvarez de Sotomayor.

En libertad

Dicen de Barcelona que el Juez especial que entiende en la causa sobre los desórdenes de la manifestación celebrada por las Juventudes Radicales, ha puesto en libertad provisional, bajo fianza, a cuatro de los 17 detenidos que aun quedaban en la cárcel.

Colonias escolares

Mañana saldrán de Barcelona las 26 colonias escolares de niños y niñas, organizadas por el Ayuntamiento.

Cada colonia se compone de veinticinco niños y se establecerán separadas, en diferentes pueblos de la costa y del interior.

Lesionados que mejoran

De Huesca comunican que se encuentran notablemente mejorados los señores Presidente de la Audiencia, Gobernador civil y Teniente Coronel de la Guadalupe civil que fueron víctimas de un accidente automovilista hace pocos días, cuando visitó dicha población la Infanta Isabel.

El que sufrió lesiones de más gravedad fué el presidente de la Audiencia, pero ya está fuera de peligro.

Canalejas y la Infanta se han interesado por el estado del paciente.

Marruecos

De Melilla

Viernes 10 noche.

Comunican de Melilla que esta mañana han hecho su presentación ante el general Aldave el kaíd benebuyaki Sidi-Mohatar y otros moros notables de las cabilas rebeldes.

Ante el capitán general han hecho los moros de referencia protestas de sumisión y de amor a la paz con España.

A estos actos de sumisión dáseles gran importancia, por gozar los presentados de enorme prestigio entre los harqueños.

Espérase que pronto harán su presentación con igual objeto, otro kaíd y varios moros que gozan también de importancia, y cuya sumisión es de verdadero interés.

Los que llegan

En los vapores correos de Africa "Sagunto" y "J. J. Sister" han llegado esta tarde las fuerzas que pertenecen a la segunda región y que van a cubrir las bajas ocasionadas por el último licenciamiento.

A recibir a los expedicionarios bajaron al muelle las autoridades y un público numeroso, que tributó a los soldados un entusiasta recibimiento.

Mañana son esperados los terceros batallones de los regimientos de Wad-Rás y Saboya.

Los que se van

En los mismos vapores embarcaron después los soldados licenciados de la quinta de 1909.

Los soldados marchan contentísimos, y como

aun estaban en el muelle los que llegaban de la Península, se desarrollaron escenas muy interesantes por el contraste que ofrecía la llegada de los unos y la marcha de los otros.

Fueron también despedidos por las autoridades y un público numerosísimo.

Villanueva mantenedor

Sábado 2 madrugada.

Se ha recibido con gran júbilo la noticia de que el ministro de Fomento señor Villanueva ha accedido a ser mantenedor en los Juegos Florales que se celebrarán en Melilla a fines del presente mes.

Los sucesos de Portugal

Impresiones

Viernes 10 noche.

Son muy optimistas las impresiones que se reciben de la vecina y joven república portuguesa.

Según las noticias que se propalan por los pueblos de la frontera, la tranquilidad parece consolidarse, haciéndose entrever la pronta y absoluta normalidad.

¿Y Paiva?

Sábado 2 madrugada.

Continúan circulando rumores por los pueblos de la frontera referentes a que Paiva Couceiro no se ha internado en Portugal, y que, por el contrario, permanece en territorio español.

El Gobierno desmiente esta noticia, pues en virtud de las órdenes dadas, es imposible que de ser verdad los rumores que circulan, no haya escapado Paiva a la vigilancia que se ejerce.

Del extranjero

El asesinato de un jugador

Viernes 10 noche.

Dicen de Nueva York que continúa la animosidad contra la policía, por el asesinato del jugador Roaftaw.

Los periódicos neoyorquinos atacan duramente al segundo jefe de policía, Blefw, y se extrañan de que siga ocupando su puesto después de las declaraciones de los detenidos y del chófer que guiaba el automóvil de que se sirvieron los criminales para cometer su delito.

Se ha celebrado un careo entre el chófer y los otros detenidos, despertando gran interés, pues ha quedado probada la culpabilidad de aquéllos.

Los reyes de España

Sábado 2 madrugada.

Dicen de Londres que los reyes de España don Alfonso y doña Victoria, se han trasladado de la isla de Wriqth a Osborne, acompañados de los príncipes de Battemberg.

Vuelta al trabajo

Las diferencias surgidas entre los patronos y los obreros del muelle de Londres y que les hicieron a éstos abandonar nuevamente el trabajo, han quedado otra vez allanadas, y desde mañana volverán al trabajo unos treinta mil obreros.

Regatas funestas

En Kiew se han celebrado unas regatas de canoas automóviles, que resultó funesta, pues durante ellas zozobró una de las embarcaciones que tomaban parte, pereciendo ahogadas las diez personas que la tripulaban.

Asesinato de un alemán

Los periódicos franceses comentan de muy diversos modos las noticias facilitadas por sus corresponsales en Marrakesh, respecto al asesinato de un agente de la casa Mannsman, que tan importantes explotaciones mineras tiene en aquel territorio.

ITALIA Y TURQUIA

La Cámara turca

Continúa en Constantinopla la efervescencia por la inminente disolución de la Cámara, a causa de las instigaciones de la Liga militar.

Créese que el Gobierno se verá comprometido y no tendrá más remedio que acceder a la disolución de la Cámara.

Confianza

Inglaterra y Francia han ratificado al gobierno turco las declaraciones de confianza respecto a que conservaran la más completa neutralidad en la cuestión de los Balkanes.

Ultima hora

Llegada de licenciados

Sábado 5 y media madrugada.

Dicen de Málaga que han fondeado en aquel puerto dos vapores correos de Africa, conduciendo buen número de licenciados que pertenecen a aquella provincia y a las de Huelva y Granada.

Las elecciones de Sevilla

Aumentan los preparativos para la lucha electoral que el domingo tendrá lugar en la capital de Andalucía.

Los candidatos se preparan a la lucha que promete ser muy reñida.

Coméntase que el jefe del partido liberal señor Rodríguez de la Borbolla combata la candidatura de Luca de Tena.

Las negociaciones

El jefe del Gobierno, que recibió al atardecer noticias de la recepción de San Sebastián, comunicadas por el ministro de Estado, muéstrase muy satisfecho por los beneficios que España obtendrá en el tratado de Marruecos. Por la noche telegráfico a García Prieto, felicitándole en usiastamente.

Accidente automovilista

En la carretera de Biarritz, un automóvil que marchaba a gran velocidad, a consecuencia de un rápido viraje, introdujo una de las ruedas en la cuneta, volcando.

Tres viajeros que ocupaban el coche fueron despedidos con gran violencia, resultando contusionados.

El auto quedó completamente destrozado.

imp. de M. Sintés, a cargo de F. Fábregues Pons
Plaza del Principe, 11.—MAHÓN